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Mitglied im AV Niedersachsen e.V. 
 

 

Mitgliederversammlung 2023 
des Angelsportvereins Leer und Umgegend e.V. 

 
am Samstag, dem 23. September 2023, um 15:00 Uhr,  

im Vereinsheim des Angelsportverein Leer, Nessestraße 2, 26789 Leer. 

 

TOP 1:  Eröffnung und Begrüßung   
 

Uwe Brahms eröffnete die Versammlung fast pünktlich um 15:10 Uhr, weil Marco Seltz sich 
durch einen Verkehrsstau verspätet hatte. Die Versammlung war mit 43 Teilnehmern und 
dem Vorstand mit 5 Personen heute sehr gut besucht und Uwe Brahms begrüßte alle und 
hieß auch Mario Feddinga und Marco Ubben vom BVO herzlich Willkommen. 
Außerdem hat er noch erwähnt, dass der ASV Leer in diesem Jahr seinen 88. Geburtstag 
feiert und das es am Ende der Veranstaltung auch noch ein kleines Geschenk geben wird. 
 
TOP 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der Beschlussfähigkeit 
 

Eingeladen wurde ordnungsgemäß und entsprechend der Satzung (§ 13 Abs. j) am 02. Sep-
tember 2023 durch unsere Anzeige in der Ostfriesen-Zeitung. Die heutige Versammlung ist 
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somit beschlussfähig. Es wurde darum gebeten, sich in die Anwesenheitsliste einzutragen 
und ggf. Telefonnummer und Email Adresse zu aktualisieren.   
Es gab keine Einwände zur heutigen Tagesordnung. 
 

Tagesordnung: 
 
1. Eröffnung und Begrüßung 
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 
3. Gedenken der verstorbenen Mitglieder 
4. Ehrungen 
5. Jahresberichte 

a) des 1. Vorsitzenden 
b) des 2. Vorsitzenden 
c) des Verwaltungsbeauftragten 
d) des Finanzbeauftragten 
e) des Gewässerbeauftragten 

6. Aussprache über die Berichte 
7. Kassenprüfungsbericht 
8. Anträge an die Mitgliederversammlung 
9. Entlastung des Vorstandes 
10. Wahl des Vorstandes 
11. Wahl der Kassenprüfer 
12. Wahl des Ehrengerichtes 
13. Satzungsänderung  
14. Änderung der Gewässerordnung 
15. Festsetzung der Beiträge und Umlagen 
16. Verschiedenes 
 
Anträge an die Mitgliederversammlung waren bis spätestens 16. September 2023 zu stel-
len, es sind keine Anträge eingegangen. 
 
TOP 3:  Gedenken der verstorbenen Mitglieder   
 
Es wurde stehend der seit der letzten JHV verstorbenen Mitglieder gedacht.  
Unser Mitgefühl gilt den Angehörigen und Bekannten. Wir werden den Verstorbenen ein eh-
rendes Andenken bewahren. Sie haben sich zum Gedenken unserer verstorbenen Sport-
freunde von Ihren Plätzen erhoben, ich danke Ihnen. 
 
TOP 4: Ehrungen   
 
Dann kam es zu der Ehrung der langjährigen Mitglieder, die einzeln aufgerufen wurden, um 
ihre Ehrungen persönlich entgegenzunehmen. Alle Jubilare wurden per Post zu dieser Ver-
sammlung durch Marco Seltz Eingeladen. 
 

Ehrungen aus 2023 
 
50-jährige Mitgliedschaft 
 
Auch im Jahr 2023 haben wir jede Menge Mitglieder, die dem ASV schon langjährig ihre 
Treue halten. Heute können wir 6 Sportfreunde, die im Jahre 1973 zu uns fanden, mit einem 
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Präsentkorb auszeichnen. Ich rufe diesen nun in auf und bitte ihn, aufzustehen, damit wir Ihr 
Ehrenpräsent zu Ihnen bringen können.  
   
40-jährige Mitgliedschaft   
 
11 Sportfreunde beantragten im Jahre 1983 die Aufnahme in den Verein und blieben uns 
bis heute treu. Diese können wir für ihre 40-jährige Vereinszugehörigkeit mit der silbernen 
Ehrenurkunde, der silbernen Vereinsehrennadel und einem „Herbertz-Messer“ auszeichnen.  
 

25-jährige Mitgliedschaft  

 

Darüber hinaus sind heute 15 weitere Sportfreunde auszuzeichnen, die sich im Jahre 1998 
dem ASV angeschlossen haben und somit auf eine 25-jährige Mitgliedschaft zurückblicken 
können. Diese wollten wir nun mit der silbernen Ehrenurkunde und der silbernen Vereinseh-
rennadel auszeichnen.  
 
Ich wünsche Ihnen, verehrte Jubilare, für die Zukunft alles Gute und noch viel Petri 
Heil.  
Die Urkunden für nichtanwesende Mitglieder werden wir mit der Post versenden, die Prä-
sentkörbe wird Marco Seltz persönlich überbringen. 
 
TOP 5:  Jahresberichte 
 

Unser Geschäftsjahr ist bekanntlich das Kalenderjahr, daher umfassen die Berichte den Zeit-
raum der letzten JHV bis heute. 
 
5.a Bericht des 1. Vorsitzenden Uwe Brahms   
 
Trotz der zurückliegenden Ereignisse haben wir eine weitere Saison 2022 geschafft 
Unsere Zahlen sind eigentlich stabil und übersichtlich. Wie immer.  
Die roten Zahlen beziehen sich auf den Bereich Kantine. Aber dazu später dann etwas mehr. 
Wir sind ein Anglerverein. Und nach Jahren der Stagnation bzw. des Mitglieder-Rückganges:  
Wir wachsen… und wir wachsen sogar deutlich. 
Mittlerweile haben wir 1.200 Mitglieder, trotz der Kündigungen und Abgänge, die für jeden  
Verein das normale Alltagserlebnis innerhalb eines Jahres darstellt. Ein Verein braucht die 
Zusammenkünfte seiner Mitglieder. 
Die ganz guten Zeiten liegen vor Corona. Dann kam die Zäsur. Jetzt kehren wir allmählich in 
kleinen Schritten zur Normalität zurück. 
 
Zunächst stehen gemeinschaftliche Hegefischen im Vordergrund und  
die Förderung jugendlicher Mitglieder. In 2024 schauen wir, was noch so möglich sein wird. 
Es hängt an der Personaldecke.  
Die Vermietung der vier Wohnungen, darunter auch die beiden Ferienwohnungen, 
tragen deutlich dazu bei, die wirtschaftlichen Zahlen aufzufrischen. 
In der Hausmeisterwohnung wohnen jetzt die Eheleute Becker. Es sind freundliche und sehr 
bewegliche Menschen, die der Generation 60 plus angehören. 
Die Vermietung der Ferienwohnungen wurde in 2022 einige Monate durch einen heftigen  
Wasserschaden getrübt. In 2023 gab es dann vor dem Sommer einen zweiten  
Wasserschaden.  
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Das führte natürlich zu vermietungsfreien Zeiträumen Und wenn nicht vermietet wird … keine 
Einnahmen. Die gebuchten Zeiten haben wir teilweise ersetzt bekommen, aber wir konnten 
keine weiteren Buchungen annehmen… 
Wir haben beide Fälle, 2022 und 2023, mit der Ostfriesischen Brandkasse gut reguliert.  
Zum Glück haben wir vor drei Jahren die Beitragssummen und Modalitäten angepasst.  
Denn die waren bis dahin noch auf dem Stand von 2000.  
 
Aber nun zum heute und hier, mit Euch an dieser Stelle in unserem Vereinsheim: 
 
Ich bedanke mich an dieser Stelle nachdrücklich für das angenehme Miteinander aller Betei-
ligten, für die kreative und unterstützende Mitarbeit der Vorstandskollegen, bei den alten und 
den neuen Mitgliedern des Gewässerausschusses für die ehrenamtliche und wirkliche gute 
Zusammenarbeit.  
 

Ein großes Lob auch an die Fischereiaufsicht. Es gab und gibt da viel zu tun. Die Täter sind 
immer dreister. Und Fischwilderei ist kein Kavaliersdelikt.  
Ich erinnere an die ganze Seite in der Ostfriesen Zeitung im letzten Jahr. In diesem Jahr wur-
de ein hartes Urteil gesprochen. 
 

Dennoch ist das betroffene Vereinsmitglied noch immer traumatisiert und hat körperliche 
Nachteile, die mit den OPs in der Zukunft nicht endgültig beseitigt werden. 
 

Ich sage auch ein Dankeschön an alle, die in und mit dem Vereinsheim am Hafen regelmäßig 
zu tun haben, die ihren Dienst immer und wieder mit Zeit und Einsatz prägen. 
 
Wir haben im Herbst letzten Jahres zunächst mit einer neuen Besetzung den Tresen wieder 
belebt und haben einem jungen Menschen eine echte Chance gegeben. Leider wurden wir 
dann enttäuscht. Die Erwartungen waren vermutlich zu hoch, und die Nutzung fiel verhalten 
aus. 
 

So haben wir uns dann im Frühjahr 2023 dazu entschlossen, das Vereinsheim nur an zwei 
Tagen zu öffnen. Freitags von 15:00 Uhr bis 20:00 Uhr und sonnabends von 10:00 Uhr  bis 
13:00 Uhr. 
 

Mit ehrenamtlichen Helfern aus dem Verein werden die Wochenenden im Monat nun besetzt. 
Manchmal klappt es gut, mitunter springe ich dann auch ein, wenn keiner kann bzw. jemand 
krank wird.  
 

Wir bedanken uns bei Britta und Frank, Svenja, Anna, Manfred, Ralf und Karin für Ihren Ein-
satz.      
 
Zaghaft kommen auch Personen, die unsere Räumlichkeiten für einen Geburtstag, für eine 
Zusammenkunft bzw. eine Fortbildung nutzen möchten. Wenn es personell für uns umsetzbar 
ist, machen wir das gerne, denn dadurch kommt auch etwas Geld in die Kantinen-Kasse.  
 

Wichtig ist die Öffnung dieses Vereinsheimes vor allem für jüngere Personen, die Mitglied bei 
uns werden möchten, die Fragen zu den Gewässern haben, die am Lehrgang teilnehmen 
möchten oder ihren Neuantrag einfach abgeben möchten bzw. eine Gastkarte holen oder ei-
nen Schlüssel für den Süderwegskolk.  
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Wir sind von der anhaltenden Nachfrage selber etwas überrascht worden. Aber schauen wir 
auf die neuen Zahlen: 1.200 Mitglieder!! 
 
Und ich kann sogar allen, die hier im Heim unter unserer Nummer anrufen, sagen, dass sie 
bspw. am Freitag direkt im Vereinsheim reinscheuen können, weil jemand da ist. Über eine 
interne Technik bekomme ich jeden Anruf zugespielt, der in der Woche hier im Hause nicht 
abgenommen werden kann. 
 
Sportfischerprüfung: 

 

Nach wie vor erfreulich ist der Besuch der Kurse für die Fischerprüfung mit insgesamt 45 
Personen in 2021 und in 2022 waren es 53 Personen, die sich über den ASV Leer für den 
Kurs angemeldet hatten. 
Davon wollten anschließend 42 Personen bei uns Mitglied im Verein werden. 
Ganz aktuell nehmen 75 Personen am fünften aktuellen Online-Kurs teil, ein Kurs in 2023 
wurde in Präsenz beim BVO in Emden abgehalten. 
 

Der Online-Kurs wird derzeit in Zusammenarbeit mit dem BVO und drei BVO-Ausbildern aus 
Großefehn und Oldersum durchgeführt.  
 
Da der Landesverband die Gebühren angehoben hat, der BVO das schon drauf geschlagen 
hat, nehmen wir, solange wir mit den BVO auf der Online-Ebene zusammenarbeiten, auch 
eine erhöhte Kursgebühr, 110 € für die Erwachsenen und 85 € für die Jugendlichen.  
 

Wir unterrichten heute schon wieder Hybrid, wie man so schön sagt. Online und hier im Heim. 
Auch aufgrund der aktiven Mitarbeit von Marco Seltz hier aus unseren Reihen, der bestimmte 
Themengebiete in der Ausbildung übernommen hat. 
 

Um für die Zukunft in Sachen Ausbildung eigenständig zu bleiben, wünsche ich mir natürlich 
den einen oder anderen aus unseren Reihen, der da aktiv mit einsteigen möchte. Ich hoffe, 
dass es in 2024 noch besser wird.  
 

Allerdings muss ich auch darauf hinweisen, dass der BVO große Mühen hat, die sonst übli-
chen Präsenz-Lehrgänge abzuhalten. Der eine oder andere Ansatz ist schon mangels Teil-
nehmer gescheitert. 
 
Wir warten ab, ob sich daraus auch für uns für die Zukunft quasi als Spätfolge wegen der 
Corona-Zeit ein neuer Trend ergibt. 
 
Erzählen Sie in Ihren Familien ruhig davon, dass es mit dem Hybriden Online-Kursen nun 
auch viel einfacher geworden ist, die Prüfungs-Inhalte hier im Kurs zu erfassen.  
 

Derzeit werden 75 Personen so unterrichtet und der nächste Kurs startet im Februar 2024. 
Anmeldungen dafür werden aber jetzt schon gerne entgegen genommen. 
 

Wir merken, dass viele neue Mitglieder über einen Online-Kurs (Fishing-King) kommen, der 
vom Landesverband in Hannover auch gut geheißen wird. Die Gebühren dort liegen bei etwa 
284 €, sind also mehr doppelt so hoch wie bei uns.  
 

In Ostfriesland ist es mit 85 € für Kids und 110 € für die Erwachsenen doch überschaubar. 
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Empfehlen Sie denen, die nach dem Kursus fragen, den Prüfungskurs übers Internet. Alle 
drei Monate, so die pauschale Regelung, startet ein Kurs.  
 
Wir wollen diese Möglichkeit auch weiterhin nutzen. Die aktuellen Hinweise stehen auch auf 
der ASV-Webseite, die auch weiterhin überarbeitet wird. 
 

www.asv-leer.com     
www.asv-leer.de 

 
Gewässer: 

 

Es sind keine neuen Gewässer in Sicht. Ich harke derzeit an zwei Standorten im Landkreis, 
aber ich werde mich hüten näheres zu sagen. Wir sind schon zu oft enttäuscht worden. 
 
Sonstiges: 

Die Hegefischen-App funktioniert, allerdings wünsche ich mir noch mehr Teilnehmer. Derzeit 
sind es gerade mal so etwa 50 Personen. Ich möchte heute von allen hier teilnehmenden 
Mitgliedern, falls sie auch als What`s App Teilnehmer unterwegs sind, die Handy-
Smartphone-Rufnummer haben. Es geht ein Zettel rum, auf den sich jeder eintragen kann, 
der möchte. 
 
Deswegen ist auf der vorhin verteilten Mitglieder-Namensliste auch eine Spalte für Ihre Han-
dy-Smart-Phone Daten reserviert. 
 
Manfred wird sich gleich dann zu den einzelnen Veranstaltungen äußern. 
  
Aber nun zu den einzelnen Spartenberichten und damit zu Manfred 
 
5.b – Bericht des 2. Vorsitzenden Manfred Haken-Meinhold 
 

Herzlich Willkommen zur Jahreshauptversammlung 2023 
 
Corona ist endlich vorbei, so dass der Angelsportverein Leer in Zusammenarbeit mit der 
Stadt Leer das Ferienpass – Angeln anbieten konnte. 
 
Der Begriff Ferienpass bezieht sich auf ein Angebot für Kinder und Jugendliche unter 14 Jah-
ren, die während der Schulferien die Möglichkeit haben, dass Angeln zu erlernen und zu 
praktizieren. Die Kosten für die Teilnahme betragen fünf Euro. 
 
Unterstützt werden die Kinder und Jugendlichen von erfahrenen Mitgliedern des Angelsport-
verein Leer. 
Sollten die Teilnehmer im Besitz einer Angelrute sein, dürfen sie diese mitbringen. Für alle 
anderen stellt der Verein die Ruten, genauso wie die Köder zur Verfügung. 
 
In den Herbstferien 2022 hatten sich 10 Kinder zum Schnupperangeln angemeldet, betreut 
von fünf erfahrenen Anglern. Einige Kids hatten Glück und konnten den ein- oder anderen, 
wenn auch zumeist kleineren Fisch an den Haken bekommen. 
 

http://www.asv-leer.com/
http://www.asv-leer.de/
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Mit großem Eifer waren die Kinder bei der Sache und unsere erfahrenen Helfer gaben so 
manchen wertvollen Tipp. So wurde z.B. gezeigt, wie das Feederfutter angemengt wird oder 
wie eine Grund- bzw. Posenmontage aufgebaut ist. 
 
Natürlich wurde auch hier wieder für das leibliche Wohl der Teilnehmer und Helfer gesorgt. 
 
Im Juni 2023 hieß es dann: „der frühe Vogel fängt den Fisch…“ 
Es war Zeit für das jährliche Königsangeln. Das ist eine Art von Angeltreffen, bei dem die 
Teilnehmer darum konkurrieren, den größten oder schwersten Fisch zu fangen. 
 
Es handelt sich um ein geselliges Ereignis, bei dem Mitglieder des Angelsportverein Leer zu-
sammenkommen, um ihre Fähigkeiten zu zeigen und um den Titel des Anglerkönigs zu 
kämpfen. 
 
36 Jugendliche und Erwachsene Angler ließen sich diesen Tag nicht entgehen. Beginn war 
um 6:00 Uhr, geangelt wurde bis 10:00 Uhr und im Anschluss wurde gegrillt und es wurden in 
Gesprächen Erfahrungen ausgetauscht. 
 
Eine Tombola rundete den Tag ab, König der Angler wurde an diesem Tag Herr Jan Zeter-
berg mit einer Brasse von 2222 g. 
 
Anfang Juli organisierte der ASV Leer dann das Familienangeln am kleinen und großen Teich 
in Neermoor und es waren alle Mitglieder und deren Angehörige herzlich Eingeladen. 
Wer hätte aber gedacht, dass es im Juli so oft regnet? 
Obwohl die Sonne sehr sparsam schien, kamen 34 Erwachsene und Kinder zu diesem Event. 
Von 14:00 Uhr bis 17:00 Uhr hatte jeder die Gelegenheit einen schönen Fisch an die Schnur 
zu bekommen. 
 
Trotz schlechtem bis mäßigem Wetter wurde es ein gelungener Angeltag. 
 
Gefangen wurden Barsche, Rotaugen und Rotfedern. Nach dem Angeln kam pünktlich zum 
Grillen doch noch die Sonne zum Vorschein, so dass sich alle im trockenen stärken konnten. 
An die jüngsten wurden dann noch einige Angelruten verschenkt, die dem Verein gespendet 
wurden. Auch andere Angelzubehörspenden wurden unter den Anwesenden verteilt und so 
ging an diesem Tag keiner leer aus 
Mitte Auguste wurden dann alle Mitglieder per Aushang und Internetwerbung zum Laternen-
angeln Eingeladen. Es wurde drum gebeten, dass jeder Teilnehmer eine Laterne mit zum 
Angeln bringt… 
Bei schönstem Wetter trafen sich 24 Mitglieder, davon 4 Jugendliche. 
Nach vier Angelstunden konnten die Fänge begutachtet werden. Udo Gerdes hatte an die-
sem Abend die Nase vorne. Er fing eine Brasse von 2280 Gramm. 
Nachdem sich dann alle Teilnehmer gestärkt hatten, gab es noch eine Tombola mit tollen 
Preisen, die unser Gewässerwart Wilhelm Renken organisiert hatte. 
 
Ich möchte mich hiermit bei allen Helfern für ihren Einsatz bedanken. Ohne eure Hilfe könn-
ten wir solche Veranstaltungen nicht ausrichten. 
 
Außerdem möchten wir uns auch recht herzlich bei Herrn Erdmann und Herrn Hellkamp für 
ihre Geldspenden bedanken. Der Betrag soll den Jugendlichen zugutekommen! 
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Noch ein paar Worte zu den Bootsliegeplätzen des ASV und die damit verbundenen Preiser-
höhungen für die Liegeplatzgebühren, die wir wie folgt begründen können: 
 
Steigende Kosten für Wartungen, Reparaturen, Energiekosten und andere betriebliche Aus-
gaben. 
Jeder Bootsliegeplatzinhaber bekommt zusammen mit dem Mietvertrag einen Schlüssel für 
die Steganlage und für den Waschraum mit ausgehändigt und hinterlegt hierfür einen Betrag 
von 50 €. Geht dieser Schlüssel verloren, muss ein neuer Schlüssel beantragt werden und es 
wird erneut ein Betrag von 50 € zu entrichten sein. 
Der Angelsportverein plant, den vorhandenen Bootssteg von 28 auf 33 Liegeplätze zu erwei-
tern. Für dieses Vorhaben wurden Angebote eingeholt, die unsere Vorstellungen übertrafen, 
denn 20.000 € sind kein Pappenspiel. 
Zurzeit bieten wir 28 Liegeplätze zur Miete an, wovon zur Zeit 25 Boxen belegt sind. In der 
Miete, die zwischen 100 € und 140 € pro Jahr beträgt, ist eine Pauschale für Strom, Wasser 
bzw. Nutzung des Waschraumes vorhanden. 
 
Im Frühjahr und im Herbst werden die Boote mit einem Kran zu Wasser gelassen oder her-
ausgehoben. Es werden aber immer weniger Boote gekrant, um Kosten zu sparen und 
dadurch werden die Krankosten für die paar verbleibenden Boote unverhältnismäßig teuer.  
 Aus diesem Grund haben wir auf der letzten Bootsbesitzerversammlung beschlossen, die 
Kosten für das Kranen der Boote auf alle Bootsbesitzer umzulegen. Es wurde auch ange-
sprochen, dass künftig ein nicht genutzter Liegeplatz zur weiteren Vermietung eingezogen 
wird. 
 
Wer einen Liegeplatz gemietet hat, soll sein Boot auch wirklich an seinen Platz im Hafen an 
unserer Steganlage festmachen. 
Wenn alle Plätze belegt sind, sehen die Liegeplätze geschlossener aus, was eine Menge für 
das Vereinsheim hermacht. 
Leider stieß dieses Vorhaben nicht überall auf Begeisterung…  
 
Das war es von meiner Seite! Ich bedanke mich bei ihnen fürs Zuhören und gebe nun ab an 
unseren Verwaltungsbeauftragten Marco Seltz. 
 
5.c – Bericht des Verwaltungsbeauftragten Marco Seltz   
 
 
Mitgliederstruktur 2022 (Stand: 29.08.2022) 
 

Im Jahr 2022 ging die Entwicklung der Mitgliederzahlen hoch und war auf einem guten Niveau. 
Der letztjährige Stand:  1.148 Mitglieder. Die Zahl der weiblichen Mitglieder, zurzeit sind es 58, 
ist in diesem Jahr etwas wieder gestiegen. 
Unsere Gesamtmitgliederzahl vergrößerte sich gegenüber dem Vorjahr von 1.102 auf 1.148. 
 
Mitgliederstruktur 2023 (Stand: 04.09.2023) 
 

Die Entwicklung der Mitgliederzahlen war in diesem Jahr relativ stabil und auf gutem Niveau. 
Der aktuelle Stand:  1200 Mitglieder. Die Zahl der weiblichen Mitglieder, zurzeit sind es 58, ist 
zum vergangenen Jahr stabil geblieben. 
Unsere Gesamtmitgliederzahl vergrößerte sich gegenüber dem Vorjahr von 1148 auf 1200. 
 
Der Verein hat zurzeit 1.200 aktive und 25 passive Mitglieder 
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Ab einem Alter von 70 Jahren zahlt man bei mindestens 10-jähriger Mitgliedschaft nur den 
halben Beitrag, mit 80 und mehr Jahren ist die Mitgliedschaft kostenlos. Im Jahr 2022 konn-
ten wir 46 und im Jahr 2023 noch einmal 52 neue Mitglieder im Verein aufnehmen. Der Vor-
stand hat außerdem auf einer Sitzung beschlossen, dass jugendliche Neuanmelder keine 
Aufnahmegebühr mehr bezahlen müssen. 
 
Dass die Vereinspost in jedem Jahr viel Arbeit macht, brauche ich an dieser Stelle wohl nicht 
erwähnen. Wie in jedem Jahr geht mein Dank aber natürlich wieder an die Helfer, die mir die 
Arbeit des Eintütens und frankieren der Post abgenommen haben. 
Es kommt jedes Jahr wieder vor, dass einige Mitgliederbriefe nicht zugestellt werden konnten 
und ich möchte noch einmal darauf hinweisen, dass sie beim Umzug bitte ihre neue Adresse 
bei uns angeben. Kurze Email reicht da schon aus. Das gleich gilt hier natürlich auch für die 
Bankverbindung, denn wenn kein Einzug des Beitrages erfolgen kann, wird der Schein auch 
nicht zugestellt, was doppelte Arbeit für den Finanzbeauftragten und die Verwaltung bedeutet. 
 
Anfang diesen Jahres haben wir in der Whats App Jugendgruppe die Einladung zur Faszina-
tion Angeln, der Anglermesse in Lingen, Eingeladen und es haben sich zwei jugendliche ge-
meldet, die dort mit hin wollten. Also sind wir am 25.02.2023 zu dritt nach Lingen gefahren 
und hatten einen sehr schönen Tag auf der Messe. Beide Jungs haben noch eine persönliche 
Widmung im Buch von Matze Koch bekommen und konnten sich einiges an Angelzubehör 
mitnehmen. 
Auch im kommenden Jahr möchten wir diese Fahrt wieder anbieten und hoffen darauf, dass 
sich dieses Mal ein paar mehr jugendliche dafür begeistern können. Der Verein übernimmt 
die Fahrt und bezahlt den Eintritt. 
 
Dann wurden wir am 27.03.2023 von Gerald H. vom BVO Eingeladen, uns die abgestreiften 
Hechteier anzusehen und er möchte den jugendlichen erklären, wie die Abläufe bei so einer 
Nachzucht aussehen. Auch hier sind nur Mika und Jonas mitgefahren, was ein bisschen 
Schade war, denn dieser Tag war sehr Interessant, auch für mich. 
Wir haben erfahren, wie die Eier abgestreift werden, wie sie befruchtet werden und wie sie 
gewaschen werden müssen, was wir dann auch Live miterleben duften.  
 
Ein paar Wochen später waren die Hechtbabys geschlüpft und wir dürften noch einmal wieder 
kommen und uns die Hechtbabys ansehen. An dieser Stelle ein großes Dankeschön an Ge-
rald für den Einsatz und die Einladung. 
Auch in diesem Jahr fand am 06.05.2023 das Jugendanangeln am Vereinsheim im Hafen 
statt und hier haben dann 4 jugendliche Teilgenommen. Es wurden ein paar kleinere Fische 
und viele Grundeln gefangen und alle hatten viel Spaß. 
Direkt im Anschluss an das Anangeln haben wir nach vielen Jahren den Anglerflohmarkt wie-
der aufleben lassen und diese Idee wurde sehr gut angenommen. Mit ca. 10 Ständen auf 
dem Platz vor dem Vereinsheim und mittendrin Matze Koch mit einem aus dem Auto Verkauf 
war endlich mal wieder richtig Leben am Vereinsheim, was sehr gut angekommen ist. Jeder 
konnte seine Angelsachen an den Mann bringen und wer noch etwas suchte, hat es hier be-
stimmt gefunden. Auch das Vereinsheim war wieder mit Leben gefüllt und es konnten Hot 
Dogs und Getränke erworben werden. Ein richtig gelungener Tag. 
Auch im kommenden Jahr möchten wir den Flohmarkt fortführen und wünschen uns, dass 
wieder Zahlreiche Stände und Teilnehmer vor Ort sind. 
 
Das war es von meiner Seite und ich gebe das Wort nun an Herrn Jochen Becker weiter. 
Danke für ihre Aufmerksamkeit. 
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5.d – Bericht des Finanzbeauftragten Jochen Becker  
 
Guten Tag meine Damen und Herren, 
 
Ich darf Ihnen wie gewohnt einen kurzen Überblick über die Gewinn und Verlustrechnungen 
des Vereines geben: 
 
Aufgrund des weiterhin anhaltenden Rückstaus in der Bearbeitung der Jahresabschlüsse 
durch den Steuerberater, sind die endgültigen Jahresdaten leider noch nicht vorgelegt wor-
den. 
 
Die laufenden Buchungen werden in der Vereinsdatenbank erfassen, somit sind die wichtigs-
ten Daten abruf- und nachhaltbar. Der Wert der zu beachtenden Abschreibungen und steuer-
lichen Beeinflussungen steht in diesem Jahr nicht ausgewiesen, wird aber nachgereicht. 
 
Die Ergebnisse des Steuerberaters zum Geschäftsjahr 2021 liegen mittlerweile vor und sollen 
somit nachgeholt werden. 
 
Leider hat sich der Verlust des Vereines im 2. Corona-Jahr erhöht, lag somit nochmal höher 
als im Jahr 2020. 
 
Zu den einzelnen Geschäftsbereichen in 2022: 
 
Weiterhin bedingt durch die vorangegangene Schließung der Gastwirtschaft schlägt der 
sonstige Geschäftsbetrieb auch mit einem Verlust zu Buche. Durch weiterhin ausgebliebe-
ne Einnahmen konnten die zu verteilenden Kosten durch Strom, Gas, Kredit, GEZ und ande-
re Ausgaben nicht aufgefangen werden. 
 
Neben den von Uwe Brahms genannten Wasserschäden in den Mietwohnungen, die neben 
Renovierungskosten auch die Stromkosten durch angepasste Abschläge verursacht haben, 
sind die „normalen“ Kosten eines Angelsportvereines in 2022 ebenfalls nicht zu vernachlässi-
gen. 
Für den Besatz der Gewässer sind Kosten angefallen, sowie die Mitgliedschaft im Landesfi-
schereiverband die jedes Jahr wieder abbuchen und weiterhin wurde der Kredit des Ver-
einsheimes abgetragen. 
 
Für das Geschäftsjahr 2023 hoffen wir durch einen stetigen Mitgliederzuwachs, die Wiederer-
öffnung des Vereinsheimes und endlich steigender Buchungszahlen für die Ferienwohnungen 
wieder Gewinne verbuchen zu können. 
Positiv lässt und in die Zukunft blicken, dass das Darlehen für die Mietwohnungen bereits 
vollständig abgelöst ist und das Darlehen für das Vereinsheim in diesem Jahr ausgeglichen 
sein wird. 
 
Die Kassenprüfung wurde am 01.09.2023 durch die Sportsfreunde Jan Assing und Heiko 
Adams durchgeführt. Er wird das Ergebnis der Prüfung unter TOP 7 vortragen. 
 
Die Ermittlung der Umsatzsteuer wird in Zusammenarbeit mit der AS Steuerberatung vorge-
nommen. 
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Ich bedanke mich fürs Zuhören und gebe das Wort jetzt an den Gewässerbeauftragten Willi 
Renken. 
 
5e - Bericht des Gewässerbeauftragten 
 
Arbeitseinsätze: 
 

Wir haben an drei Wochenenden Baum- und Strauchschnitt bzw. Weidenschnitt am Wasser-
werkskolk durchgeführt. 
Die Weiden im Wasser waren sehr widerspenstig. Zum einen konnten wir nicht wirklich ins 
Wasser, da nach einem Meter schon eine Tiefe von 170 cm erreicht ist, andererseits wollten 
wir auch das Wurzelwerk aus dem Wasser entfernen. 
Wir haben uns dann mit einer Seilwinde beholfen und mussten diese immer wieder neu an-
setzen. So gelang es uns mit großer Mühe doch noch, die Wurzeln aus dem Wasser zu ent-
fernen. 
 
Dann berichtet Wilhelm Renken über die Besatzmaßnahmen im Jahr 2022 (nach der letzten 
JHV) und den Besatzmaßnahmen 2023. 
Außerdem wurde noch erwähnt, welche Fische seit der letzten Mitgliederversammlung ge-
fangen wurden, wobei das keine realen Zahlen sind, denn es werden längst nicht alle Fang-
meldungen wieder abgegeben. 
 
Zum Thema „Gewässer“: 
 
Ein Gewässer hat eine ökologische Tragekapazität.  
Die Tragekapazität beschreibt die maximale Anzahl / Biomasse an Fischen, die in einem Ge-
wässer existieren können. Lebensraum und Nahrung sind begrenzt. 
Das Bedeutet, dass wir nicht willkürlich Fische besetzen können, im Gegenteil, denn wir wer-
den uns in Zukunft mehr der Lebensraumaufwertung widmen. 
Der Gewässerausschuss wird Totholz und eventuell auch Bäume in unseren Gewässern ein-
bringen. 
Totholz ist ein Habitat für Kleinstlebewesen, was wiederum eine natürliche Nahrungsquelle 
für unsere Fische bietet. 
Außerdem bieten diese Totholz und Baumabschnitte einen Schutz vor dem Kormoran.   
Des Weiteren fungiert Totholz auch als Wellenbrecher, da sich das Wasser hinter dem Holz 
beruhigt und sich somit Pflanzen ansiedeln können.  
Diese bieten wiederum der Fischbrut einen Aufwuchs- und Nahrungsplatz und sind Brutplatz 
für verschiedene Vogelarten.  
 
Es ist positiv zu bewerten, dass wir gute und stabile Gewässer haben. 
Im Hafen reproduzieren sich Zander, Barsch und auch die Weißfische. Auch in den übrigen 
Gewässern findet eine natürliche Reproduktion statt. 
Ein Beispiel für unsere intakten Gewässer ist der Chodhemster Kolk. Die Biologen vom Bag-
gerseeprojekt 2016 bis 2022 konnten kleine Zander von ca. 10 cm Größe nachweisen. 
Der letzte Zanderbesatz in diesem Gewässer erfolgte in den Jahren 2005 bis 2008. 
 

Ziehung der Fangmeldungen 
Die Ziehung der zurückgesendeten Fangmeldungen erfolgte durch Lennis Schütz. Es wurden 
10 Fangmeldungen gezogen, wovon allerdings 8 versendet werden.  
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Folgende Mitglieder, die alle nicht anwesend waren, aber gezogen wurden, bekommen einen 
20 € Gutschein von Holz & Bau in Weener per Post zugesendet. 
 
TOP 6:  Aussprache über die Berichte   
 

Nachdem die Einzelberichte abgeschlossen sind, stelle ich sie zur Diskussion. Anfangen darf 
ich mit dem Bericht 
 
6.1 – des 1. Vorsitzenden – keine Einwände 
 
6.2 – des 2. Vorsitzenden  – keine Einwände  
 
6.3 – des Verwaltungsbeauftragten – keine Einwände 
 
6.4 – des Finanzbeauftragten  – keine Einwände 
 
6.5 – des Gewässerbeauftragten – keine Einwände  
 
TOP 7: Kassenprüfungsbericht 
 

Ich bitte nun die Kassenrevisoren Jan Assing und Heiko Adams, das Ergebnis Ihrer Kassen-
prüfung vom 01.09.2023 der JHV vorzutragen. 
 
Der Kassenprüfungsbericht wird vom Ersatzkassenprüfer Heiko Adams vorgetragen: 
 
Kassenprüfungsbericht 
 
Gemäß § 18 Abs. 5 unserer Vereinssatzung habe ich, am 01.09.2023 im Vereinsheim die Kassen-
führung unseres Finanzbeauftragten Jochen R. Becker für die Jahre 2021 und 2022 geprüft.  
 
Wir haben stichprobenweise die wichtigsten Belege, insbesondere die größeren Summen auf de-
ren Übereinstimmung mit den gebuchten Werten, überprüft. Die Kontoauszüge haben wir mit den 
ermittelten Beständen verglichen. Die Prüfung ergab keine Beanstandungen.  
 
Wegen seiner übersichtlichen und eindeutigen Belegführung bescheinigen wir unserem Schatz-
meister eine vorzügliche Kassenführung.  
 
Wir beantragen Entlastung der Kassenführung und des Vorstandes. 
 
Leer, den 01.09.2023 
 
 
Jan Assing und Heiko Adams  (Originalbericht im Ordner im Büro abgeheftet)  
 
Es wurde der Antrag auf Entlastung des Finanzbeauftragter und des Vorstandes gestellt.  
 
   Dafür 43    dagegen 0   Enthaltungen 0 
 
Den Antrag auf Entlastung des Vorstandes sollten wir wie vorgesehen unter TOP 9 behandeln, 
da wir sonst die Reihenfolge unserer Tagesordnung nicht einhalten. 
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Bevor wir in den TOP 8 – Anträge an die Mitgliederversammlung einsteigen, schlage ich 
eine Pause von ca. 15 Minuten vor.  
 

###############  Pause von ca. 15 Minuten. ############# 
 
TOP 8:  Anträge an die Mitgliederversammlung   
 

Anträge an die heutige Mitgliederversammlung liegen nicht vor.  
 
TOP 9: Entlastung des Vorstandes   
 

Nach Abschluss aller Berichte und der Aussprache darüber stellt sich die Frage nach Entlas-
tung des Vorstandes. Den Antrag der Kassenrevisoren unter TOP 7 greife ich nun auf und 
stelle ihn zur Abstimmung. Wer für die Entlastung des Vorstandes ist, gebe dieses bitte durch 
Handzeichen bekannt.  
 
Abstimmungsergebnis  dafür: 43  dagegen: 0 
 
TOP 10: Neuwahlen 
 
Stehen in diesem Jahr nicht an 
 
Wahl eines Wahlleiters 
 
 

10.1 - Wahl des Gewässerbeauftragen 
 
 
10.2 - Wahl des Finanzbeauftragten 
 
 
10.3 - Wahl des Verwaltungsbeauftragten 
 

 
TOP 11:  Wahl der Kassenprüfer 
 

Kassenrevisoren sind nach unserer Satzung jährlich neu und für höchstens 2 Jahre zu wäh-
len. Sie dürfen nicht dem Vorstand angehören. Satzungsgemäß scheidet nach 2-jähriger Tä-
tigkeit Sportfreund Jan Assing als Kassenprüfer aus. An die Stelle des 1. Kassenprüfers 
rückt damit Sportfreund Heiko Adams. Zum 2. Kassenprüfer rückt der im letzten Jahr als Er-
satzkassenprüfer gewählte Sportfreund Henry Pohlenz auf. Wir waren immer gut beraten, 
einen Ersatzkassenprüfer zu wählen, der notfalls einspringen kann. Daher bitte ich um Vor-
schläge, wobei die Satzung es durchaus zulässt, frühere Kassenprüfer erneut zu wählen.   
 
Ersatz- Kassenprüfer 
 
Vorschlag 1: Reiner van Loh                                Abstimmung:  dafür:  43    dagegen: 0 
 
Vorschlag 2: keiner                                                Abstimmung:    dafür: /  dagegen: / 
 
Damit ist Sportfreund Reiner van Loh zum Ersatz-Kassenprüfer gewählt. 
 
TOP 12:  Festsetzungen der Beiträge und Umlagen 
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Die Beiträge bleiben stabil, da es zurzeit keine besonderen Ausgaben, Wünsche o.Ä. gibt und 
die Finanzen zurzeit ganz gut dastehen. 
 
TOP 13 Wahl des Ehrengerichtes: 
 
Das Ehrengericht besteht zurzeit und seit vielen Jahren aus folgenden Mitgliedern: 
 
 Werner Erdmann 
 Henry Pohlenz 
 Frerich Bolinius 
 Siegmar Gebken 

 
Es werden dauerhaft Nachrücker für das Ehrengericht gesucht. Die vier würden das Amt gerne 
weiter ausführen und ich muss anmerken, dass es erst einmal vorkam, dass das Ehrengericht 
über eine Sache beraten musste. 
 
Es stellen sich zur Verfügung: Jörg Dittmer und Holger Frühling 
 
Abstimmung Ehrengericht:     dafür 43        dagegen  0    Enthaltungen 0 
 
TOP 14: Gewässerordnung   

 

Überarbeitung für die nächste JHV  
 
TOP 15: Verschiedenes   
 
Hinweis: 
 
Dieser Tagesordnungspunkt erlaubt nach gültiger Rechtsprechung keine Beschlussfassung 
über darunter behandelte Themen, sondern nur die Debatte. 
 

Natur- und Umweltschutz   
 
Ich möchte nicht versäumen, zum Abschluss unserer JHV Sie wieder zum aktiven Natur- und 
Umweltschutz aufzufordern. Bitte unterstützen Sie durch waidgerechtes Verhalten am Wasser 
unsere Bemühungen um einen artgerechten Tier-, Umwelt- und Naturschutz und saubere An-
gelufer und Gewässer.  
 

Beitragszahlung 
 
Allen Sportfreunden, die uns eine Einzugsermächtigung erteilt haben, wird der Erlaubnisschein 
für 2024 automatisch zugestellt. Mit der Zusendung des Erlaubnisscheines erhalten Sie auch 
eine Terminübersicht über alle im nächsten Jahr geplanten Veranstaltungen. Diese Termine 
sind natürlich auch im Internet auf unserer Homepage, die gerade komplett erneuert wurde, 
einzusehen.  
Den Jahresbeitrag werden wir satzungsgemäß Ende März Ihrem Konto belasten. Bitte geben 
Sie uns eventuelle Kontoveränderungen umgehend auf. Für alle Barzahler weise ich darauf 
hin, dass der fällige Jahresbeitrag bis zum 31. März mit einem Aufschlag 10 Euro entrichtet 
sein muss. Für Überweisungen nach dem 31. März wird laut Beschluss der Jahreshauptver-
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sammlung 2001 ebenfalls ein Säumniszuschlag in Höhe von 10 EURO fällig, für jede Mahnung 
5 EURO.  
 

Hinweise auf Veranstaltungen im ASV-Heim 
 
Alle Veranstaltungen, sowie das Vereinsheim sind seit Beginn der Corona Pandemie abge-
sagt, bzw. geschlossen gewesen, was auch gut war. 
Jetzt finden wieder Veranstaltungen statt, dass Vereinsheim wird wieder öffnen und hoffentlich 
wieder mit Leben gefüllt und der Vorstand hofft, dass das Vereinsleben so langsam wieder ge-
regelte Bahnen gehen kann. 
Bitte informieren sie sich immer rechtzeitig über Veranstaltungen und Öffnungszeiten auf unse-
rer Internetseite. 
 
Hiermit schließe ich um 16:50 Uhr die heutige Jahreshauptversammlung.  
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